

Tout le monde a dû avoir son anniversaire dans ces 12 derniers mois, enfin, sans doute, mais je voudrais aujourd'hui que nous ayons une attention particulière pour nos récents septuagénaires. Pourquoi ? Ben... parce que... pourquoi pas ?

Alors merci de votre attention, accrochez-vous car ce qui vient est assez dense, puisqu'il va être question de balais. Pourquoi ? ben... parce que... vous comprendrez à la fin !

Ah... Les balais... Vaste sujet !..

Évacuons tout d'abord la question du manche, pour ne pas finir un peu guindé s'il nous revient par derrière où je pense, ce qui peut laisser songeur sur ce que serait le niveau de mes pensées si j'étais anal-phabète.

Tout est dans la dimension... ben oui, du manche à balai, veuillez essayer de suivre s'il vous plaît ! Dimension qui doit être adéquate à chaque type de balai.

En effet, de la balayette que, bien qu'elle ait sa place dans cette prose, on évitera de prendre dans le nôtre, de prose, de la balayette donc au balai de plafond, ou tête de loup, il convient d'avoir pour chaque balai un manche de domestique asiatique (?), euh... pardon, de bonne taille.

Cette question du manche étant réglée, intéressons nous maintenant aux balais eux-mêmes.

On peine à imaginer l'immensité du sujet et les horizons qu'il peut ouvrir, vous allez vous en rendre compte.

Pour commencer, les balais d'intérieur, ou balais de ménage :

outre la balayette et le balai de plafond, ou tête de loup, déjà cités, nous avons dans cette catégorie le balai de crin, le balai de soie, ce qui va de soi, mais aussi le balai de nylon, le balai brosse, le balai à frange, le balai aspirateur, le balai à vapeur (je n'en ai pas trouvé qui soit à voile), le balai attrape-moutons, dont les inventeurs anglais ont fait tout un fromage, oui le fameux balai au cheddar... et enfin le balai coco, utilisable notamment à la fête de l'huma à l'intérieur comme à l'extérieur.

Que voilà une habile transition vers le monde merveilleux et surprenant des balais d'extérieurs !

Balais de chantier, de cantonnier, balai de bruyère, de paille de riz, balai de genêt, qui me fait penser que j'avais oublié un balai d'intérieur. En effet si Genet a écrit "les bonnes ", "les balais", est-ce Pagnol ? Que j'avais omis de citer.

Tout comme le balai mécanique, qui n'a rien à voir avec une voiture-balai, elle-même dotée de multiples balais : balais d'essuie-glaces (avant conducteur, avant passager et vitre arrière), balai de dynamo, balai de charbon pour l'alternateur...

Par contre les balais de batterie n'ont rien à voir avec la bagnole, pas plus que les balais volants, balais de sorcières.

Philosophons un peu. Ya-t-il chez les balais , comme il y a chez les hommes, les vivants, les morts et ceux qui sont sur la mer ?

Éh bien oui ! Il y a des balais de marine ! Balai de pont, vadrouille, goret, le faubert cher à Gustave, dans le gréement le balai-stron (là je pousse un peu, c'est un espar Colette !), dans l'océan les balai-noptères, et dans l'équipage le balai niais...

Puisque nous sommes au pays des mégalithes, comment ne pas citer le balai de l'allée couverte, proche à Paris des Grand et Petit Balais, et du balai Garnier ce dernier abritant le corps de balai de l'opéra, où qui peut'ira...

Ici point de balais espagnols (tient, les revoilà !), genre tout feu tout flamme and Co, ni de balais russes du Bolchoï ou de l'apéro clandestin... pardon, du Kir off. Non, à l'opéra que des balais classiques ou contemporains dirigés de main de maître.

Au fait, je ne vous ai pas parlé des modes de vente des balais ? Sachez que le balai se vend à l'unité ou en lot, voire en linéaire :

"- bonjour monsieur le marchand, c'est pour des balais !

- bien sûr, je vous en mets combien?

- oh... je vais en prendre un mètre !

- d'accord, emballé, c'est pesé, un mètre de balais !"

Bon, donc, ce n'est pas à l'opéra de Paris que l'on verra des balais américains, ou de Chine.

Pour le french cancan, c'est les balais de l'Alcazar et leurs revues qu'il faut aller voir, toujours à Paris, ne pas confondre avec les balais de l'Alcazar de Séville ou Cordoue, encore moins avec le balai de l'Alhambra à Grenade, tout ça est en Andalousie, pays du flamenco et des balais espagnols, qui reviennent faire leurs intéressants, ça commence à bien faire...

Quant aux balais roses ou balais bleus, je me suis laissé dire que parfois du côté de l'évêché... Mais c'est souvent fermé de l'intérieur, de toutes façons c'est des balais de chiottes, balai pattes !

Revenons-en à ce qu'apprécient les purs balai-ttomanes, avec une pensée particulière pour les utilisateurs de balais, balai-yeurs et balai-yeuses dont le balai-yage implacable rassemble les balai-yures qu'ils prennent soin d'éliminer des pistes de danse avant d'aller balai.

Ils sont balai-zes ! !

Parlons un peu d'amour pour finir, et des balai-tuviers sous lesquels il fait si bon s'aimer, s'enlacer sans se lasser.

Voilà, j'arrive au terme de mon propos, et mets enfin balai z'armes, car je viens de citer, de tous genres et souvent capilotractés, 70 balais.

Soit autant que les vôtres, Philippe, Raymonde, Mary Laure, Marie-Ange, Elisabeth, Chantal, Patricia, Annick, Marianne, Joseph, Cécile, Amédée et Pierre, septuagénaires de l'année, que j'ai ainsi eu plaisir à célébrer en ce jour !